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Zusammenfassung

        
Autoimmunerkrankungen sind das Ergebnis einer fehlerhaften Erkennung von fremdem und körpereigenem Gewebe. Suppressorzellen dienen zur Unterdrückung dieser Mechanismen, ihr Einfluß kann jedoch blockiert bzw. über andere Zellen umgangen werden. In der Uvea sind zahlreiche antigene Strukturen isoliert worden. Mit ihnen läßt sich das Modell der experimentellen Autoimmunuveitis auslösen. Die Aussagefähigkeit von Untersuchungen auf augenspezifische und -unspezifische Autoantikörper bei der Uveitis wird untersucht. Besonders deutliche Hinweise auf Autoimmunphänomene finden sich bei der sympathischen Ophthalmie, beim Morbus Behcet, beim Vogt-Koyanagi-Harada-Syndrom und bei der Birdshot-Retinopathie.


      
        
Summary

        
Autoimmune diseases are the result of a false recognition by the immune system of the own tissue as foreign. Suppressor cells serve to inhibit these mechanisms, however, their influence can be bypassed by other cells. Many antigen structures have been isolated in the uvea. With them it is possible to induce a model of autoimmune uveitis. The diagnostic value of eye specific and non-specific autoantibodies in uveitis patients was studied. In this report are show indications of autoimmune phenomena in the following diseases: sympathetic uveitis, Behcet's disease, Vogt-Koyanagi-Harada syndrome and birdshot retinopathy.
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